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La Croix et la Résurrection de Jésus  
 

Jésus a connu la souffrance 
et la mort telle que cette 
expérience se présente aux 
hommes. Evidemment, sa 
mort sur la croix a un lien 
étroit  avec son 
enseignement et sa 
manière de vivre. En effet,   
ses contemporains qui ne 
voyaient en lui que le simple  
«fils du charpentier de 
Nazareth », ne pouvaient 
pas tolérer son attitude peu 
formaliste à l’égard de la 
torah, comme le fait de 
pardonner les péchés, 
domaine réservé à Dieu 
seul. Sur ce point, le conflit 
avec les gardiens de la loi 
était inévitable ; ainsi, a-t-il 
été condamné comme 
blasphémateur et par 
conséquent, il devrait subir 
la peine de lapidation 
comme le prévoyait la loi 
juive (Jn19, 7).  Cependant,  
c’est sur la croix qu’il 
termine sa vie comme 
« séditieux », car l’influence 
qu’il avait sur les foules 
avait suscité de l’inquiétude 
auprès du pouvoir romain 
qui n’a pas hésité de le 
considérer comme une 
menace pour la «paix 
romaine ». Par crainte 
d’une insurrection 
populaire, il fut arrêté, jugé 
devant Pilate qui le 
condamnant à la cruxifixion 
au nom de la «lex romana » 
comme agitateur politique. 
Tout bien considéré, Jésus 
est mort sur la croix à cause 
de la haine, de la 
méchanceté, du mépris de 
la part de ses 
contemporains. Cependant, 

dans sa souffrance, il a prié pour le pardon de ses 
bourreaux : « Père, pardonne-leur, car ils ne savent 
pas ce qu’ils font » (Luc 23,34). La réponse du Père 
à son cri de détresse (Mc 15,34), c’est 
l’anéantissement de la mort et la résurrection de son 
Fils. Saint Pierre déclare à ce sujet : «   Cet homme, 
livré selon le dessein bien arrêté et la prescience 
de Dieu, vous l’avez supprimé en le clouant sur 
le bois par la main des impies. Mais Dieu l’a 
ressuscité en le délivrant des douleurs de la 
mort, car il n’était pas possible qu’elle le retienne 
en son pouvoir. » (Actes des Apôtres 2, 23-24). 
La résurrection  du Christ est le  fondement de notre 
foi et espérance chrétienne. Elle signifie que le mal, 
la souffrance et la peine n’ont pas le dernier mot.  
C’est en fait  la victoire de la vie sur la mort. Le Christ 
ressuscité est l'image divine de l'amour véritable qui 
triomphe de la haine et de la méchanceté ; avec lui 
le pardon triomphe de la vengeance.   
Pour nous chrétiens,  célébrer la Pâques du 
Seigneur, c'est sortir du cercle infernal de la 
méchanceté, du mensonge et du mépris de l’autre 
pour vivre une vie d’enfants de Dieu faite d'amour, 
de paix et de miséricorde ; quitter le tombeau du 
découragement, du désespoir  pour mettre toute 
notre confiance en Dieu. Fêter la résurrection du 
Christ, c’est aussi  croire en la vie éternelle ;  nous 
espérons qu’à la fin de notre vie terrestre, le Christ 
nous prendra avec lui pour vivre dans l’éternité de 
Dieu. L’unique clé qui nous permettra de franchir la 
porte de la maison du Père, c’est l’amour de Dieu et 
celui du prochain (Matthieu, 25, 34-46).  
Joyeuse fête de Pâques à toutes et à tous ! 

P. Christophe 
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Carême de partage à Orp 

« Car j’avais faim et vous m’avez donné à manger (…) 

Amen je vous le dis, chaque fois que vous l’avez fait à l’un 

de ces plus petits de mes frères, c’est à moi que vous l’avez 

fait.» (Matthieu, 25, 36-40) 

 

Cette année, l’Équipe d’Animation Pastorale a choisi de 
proposer aux paroissiens d’Orp de vivre un « Carême 
de Partage » concret : ils étaient invités à apporter des 
denrées non périssables, destinées à l’Épicerie 
Solidaire de Ramillies qui vient en aide aux familles et 
personnes isolées et en situation de précarité, et qui 
vivent dans les villages de notre coin du Brabant wallon. 
Les récoltes étaient à thème : produits d’hygiène le 
week-end des 25-26 février, conserves de fruits et 
légumes le week-end des 4-5 mars, pâtes et riz le week-
end des 11-12 mars, et enfin thé, café, biscuits et 
chocolat le week-end des 25-26 mars. 
A chaque fois, les paroissiens ont fait preuve d’une 
grande générosité, et les paniers mis à disposition 
débordaient ! Jugez-en : l’Épicerie Solidaire a reçu 18 
brosses à dents et 16 tubes de dentifrice, 38 briques de 
savon et 6 flacons de savon en crème, 10 flacons de 
shampoing et 2 d’après-shampoing, 1 tube de crème 
pour les mains, 1 flacon de déodorant,       1 bouteille 
d’eau de Cologne et 1 sac de toilette ; 1 boîte d’abricots, 
2 de poires, 1 de raisins et 1 de macédoine de fruits, 2 
bocaux de compote de pommes, 2 boîtes de 
mandarines, 3 boîtes d’ananas, 6 boîtes de pêches , 3 
boîtes de riz au lait et 1 pot de confiture ; 1 boîte de 
haricots verts, une boîte de lentilles, 1 boîte de petits 
pois et 11 boîtes de pois et carottes, 2 boîtes de maïs et 
2 de tomates, 4 boîtes de macédoine de légumes, 4 
boîtes de haricots blancs et 3 boîtes de haricots blancs 
sauce tomate ;  
4 bouteilles d’huile, 49 paquets de pâtes et 20 boîtes de 
riz ; 1 paquet de quinoa, 1 de blé et 3 de boulgour, 6 
bocaux de sauce bolognaise, 3 boîtes de raviolis et 1 
bocal de saucisses ; 6 boîtes de sachets de thé, 6kg500 
de café, 2kg200 de biscuits, 2kg650 de petits œufs en 
chocolat et 1 kg de chocolat en tablettes, 600 grammes 
de gaufres, 1 kg de farine et une boîte de Corn 
Flakes !Avec en prime 1 bocal de blocs en bois pour 
enfants, et un don de 60 €.Cette belle « moisson » a fait 
le bonheur de 80 personnes. 

… Chiche qu’on refera l’expérience au Carême 2024, 
mais cette fois pour l’ensemble de notre UP ? … 
 

Nadine de Roubaix 

 

Il n’y a pas de petite vocation 

J’ai eu la chance de pouvoir consacrer les quinze 
dernières années de ma vie professionnelle à 
conseiller les plus jeunes dans la gestion de leur 
carrière. Ce métier (que j’avais quelque peu inventé) 
m’a donc permis d’observer, d’analyser, de 
retourner dans tous les sens la question centrale de 
tout projet de vie : celle de la vocation. 

Celui qui recherche avec sincérité les ingrédients de 
ce qui nourrit son énergie, ce qui le fait donc avancer 
dans la vie, en arrive tôt ou tard à réaliser que, quel 
que soit le niveau de ses dons, c’est en les faisant 
apprécier par les autres, par la société, qu’il pourra 
s’épanouir.  C’est donc en « nous donnant à fonds » 
que nous pouvons nous épanouir, oui mais… pour 
pouvoir se donner, nous sommes « condamnés » à 
nous épanouir. Se donner pour s’épanouir et 
s’épanouir pour se donner, tel est notre sort. 

 Et c’est en prenant conscience de ça, que s’éclaircit 
soudain la question de la vocation. La question 
est assez simple : qu’ai-je comme don, en quoi suis-
je bon ? Sereinement, sans fausse modestie, mais 
aussi sans prétention car tout reste à faire, 
reconnaissons-nous une certaine force, ou 
certaines aptitudes. Notre vocation est alors de les 
développer, jusqu’à pouvoir en faire profiter les 
autres. Nous bouclons ainsi un cercle vertueux, car 
c’est leur reconnaissance qui nous épanouira et 
nous permettra donc de nous donner davantage, et 
ainsi de suite. 

Enfin le terme de « vocation » fait évidemment 
référence à ceux qui acceptent que leurs aptitudes 
personnelles comptent moins que l’appel de l’Esprit 
Saint à se donner totalement aux autres dans les 
pas du Christ. Cet appel, qui dépasse notre petit 
entendement humain, ne fait pas des religieux des 
êtres supérieurs. Toutes les vocations se valent, par 
contre c’est dans la manière d’y répondre que 
chacun peut se grandir. 

Pascal de ROUBAIX 

 

ACTIVITE  EN UNITE PASTORALE  

La « journée des confirmands » 

« Viens Esprit Saint, viens transformer nos vies » 
En ce temps pascal, prions pour les enfants de nos 
paroisses qui seront bientôt confirmés. Ils se 
préparent depuis longtemps pour ce grand jour. 
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Ainsi, les confirmands de notre unité pastorale ont 
participé avec joie et entrain à la « journée des 
confirmands » organisée par le Service de la 
Catéchèse du Brabant wallon, et qui a rassemblé à 
Tubize, le 19 mars, plus de 190 enfants et leurs 
catéchistes.  Une eucharistie festive présidée par 
Monseigneur Hudsyn, puis deux témoignages de vie 
chrétienne ont donné le ton à la journée. 
L’après-midi, les enfants ont découvert les dons du 
Saint Esprit, à travers des ateliers à la fois 
didactiques et ludiques. Ils ont aussi anticipé la 
cérémonie de la Confirmation en apprenant les 
gestes du sacrement. Pour clôturer la journée, les 
murs de l’église du Christ Ressuscité ont résonné 
des voix enthousiastes des enfants qui ont chanté 
leur louange à Dieu : « Sois loué Seigneur, ton 
amour inonde nos cœurs. Que ma bouche chante ta 
louange ! » 

 
Nous sommes reliés les uns aux autres. D’une façon 

nouvelle, l’Esprit-Saint nous libère de nos entraves en nous 

gardant unis. Il allume en nous un feu qui réchauffe et 

éclaire notre vie en Jésus. 
François LEZAACK 

 

PETITS RETOURS  

SUR LES MESSES EN UP 
 

 

Messe de la parole du 22 janvier 2023 

Dès le début de la messe, il a été demandé aux 
paroissiens de former des groupes.  Dans chaque 
groupe la 1ère lecture a été lue et les personnes qui 
le désiraient pouvaient exprimer les points qui leur 
semblaient importants. 
Par la suite, durant la messe, le représentant de 
chaque groupe est venu donner leurs conclusions, 
ce qui a permis de partager les pensées de tout le 
monde. La parole était donnée à tous et pour tous. 
Si plusieurs personnes ont considéré l’exercice trop 
personnel et difficile, d’autres ont apprécié de 
pouvoir partager autrement la parole de Dieu. 
MERCI et BRAVO à ceux qui ont initié et porté cette 
expérience qui fut certainement riche pour les 
participants. 

Messe du 1er dimanche de Carême 

du 25 février 2023 

 

La préparation minutieuse de cette messe a mené 
dans notre église une atmosphère de recueillement 
importante et de méditation. Certains de nos 
paroissiens ont trouvé peu pertinent de placer le 
temps de pénitence au milieu de la célébration, ils 
auraient préféré plus de discrétion. 

P. de CROMBRUGGE 

 
 

Messe des malades du 11 février  

Très belle célébration des malades avec  un  
accueil chaleureux de Père Christophe. 
L’assemblée recueillie e, et participante grâce à 
un livret de messe très bien réalisé. 
Les chrétiens présents ont eu l’occasion de 
recevoir le sacrement des malades.  
 
La joie était grande d’avoir  prié ensemble avec nos 

frères et sœurs des paroisses voisines venus 
nombreux pour cette eucharistie. Merci à toutes les 
personnes qui se sont dévouées pour la 
préparation de cette belle célébration et à toutes 
les personnes qui portent la communion ! 

Eveline Vanderbecq 

 

Travaux dans l’église Saint Georges à 

Noduwez 

C’est après le week-end de Pâques que les travaux de 
peinture vont débuter dans l’église Saint Georges.   
Depuis la vente de la cure, le bureau de la paroisse 
occupe un bon quart de l’église.  Celui-ci a déjà été 
transféré dans le futur logement de notre curé, rue de 
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Piétrain. Les murs de l’église devraient être repeints en 
un mois. Gros travail en soi, sachant qu’une grande 
partie du mobilier reste présent.   
Les paroissiens seront tenus au courant de la reprise 
des célébrations par le feuillet paroissial. 

Petit clin d’œil : 
Tous les habitants de 
Noduwez, présents en 
2015, se souviennent 
de la restauration de la 
toiture de l’église, et 
ceci, grâce à 
l’escapade de leur 
girouette.  En effet, 
durant les travaux, 
avec la présence des 
échafaudages placés 
au tour de l’église, un 

beau matin le coq s’était fait la malle. Celui-ci a été 
retrouvé sur le banc public en charmante compagnie… 
Espérons que rien de similaire ne se passe cette fois-ci.                                                  

Pascale Slaets 

 

« Qui chante bien prie deux fois ». 

Chers amis lecteurs, 
Après avoir reçu à deux reprises des félicitations au 
sujet de notre prestation  musicale et dominicale 
doublées de la sentence : "chanter c'est prier 
deux fois",  je me demandais : D'où vient cette 
sentence? Que veut-elle dire? Et j'ai tenté d'y 
trouver une réponse... Voici  donc un petit article 
consacré à ce thème, et  quelques pistes de 
réflexion... 
"Le Seigneur s'étant mis à couler en moi, nous 
chantâmes ensemble une petite chanson" (Louis 
Cattiaux, le Message Retrouvé, éd. Denoël, Paris, 
1956). 
Nous devons entendre une musique, qui se perçoit 
au printemps, et c'est le Cantique des Cantiques qui 
nous l'apprend : "Les bourgeons sont apparus dans 
la terre, le temps du chant est arrivé, la voix de la 
tourterelle s'est fait entendre dans notre terre". Car 
la rosée du printemps vient amollir ce qui jusque-là 
était congelé; la partie dure se dissout et se liquéfie 
(Le Seigneur s'étant mis à couler en moi, ...). 
Quelque chose de gelé en nous (dans notre 
fondement) doit se dissoudre, se liquéfier et 
remonter (le long de la colonne vertébrale). 
C'est alors l'appel du Seigneur : "Lève-toi, mon 
amie, ma belle, et viens, ma colombe qui te tiens 
dans la fente du rocher..." (Cantique des Cantiques). 
Quel est le lien de ceci avec la prière? 
Dans son Message Retrouvé, Louis Cattiaux nous 
dit :  "La prière est un entretien secret entre le Dieu 
créé et le Dieu incréé".  
Or, quand nous pensons en général à la prière nous 
avons dans la tête ou dans le cœur (ou les deux), 
nos demandes  "que ne dédaigne pas d'exaucer le 
Seigneur" (L. Cattiaux). Mais si l'on considère le 
verset  du Message que nous avons cité  plus haut, 
l'on se rend compte alors que la vraie prière ne peut 

être, ne peut jaillir du sein de tout l'être, que par 
l'effacement de nous-mêmes, c'est-à-dire de notre 
MOI. Que notre prière soit  empreinte de pensées 
élevées, ou de réactions émotionnelles (comme 
c'est souvent le cas lors de l'évocation de la Passion 
de notre Seigneur), elle doit cependant s'effacer 
pour laisser cet espace où le Dieu créé (le Dieu en 
nous) et le Dieu incréé peuvent se rencontrer. Nous 
devenons ainsi le support de la divinité qui peut  
alors se "réfléchir". Comme un verre ou un cristal 
(qui reflète toutes les lumières), nous devenons un 
récepteur et un émetteur. Par le silence et 
l'effacement de notre être, Dieu peut se parler à lui-
même, sans plus d'obstacle. Nous devenons 
"transparents et précieux comme le diamant" (L. 
Cattiaux), car à travers nous Dieu se parle à lui-
même. Et c'est dans cet effacement seulement 
qu'une petite musique peut se faire entendre...On 
sait alors avec certitude que " le temps du chant est 
arrivé " (Cantique des Cantiques). Et c'est ensuite 
l'appel du Seigneur : "Viens mon amie, ma belle..." 
(Cantique des Cantiques). 
Je peux maintenant citer Saint Augustin  qui est à 
l'origine de l'expression (exacte) : "QUI CHANTE 
BIEN, PRIE DEUX FOIS". 

Il s'agit donc de 
"bien" chanter (pas 
seulement  de 
chanter juste, mais 
bien!).  
C'est ce que je nous 
souhaite à tous en  
cette fête de 
Pâques, car vivifiée 
par la rosée -
printanière du 
Seigneur ! 

BONNE FÊTE DE 
PÂQUES!     

Roma Lewyckyj 

Rencontre des Enfants adorateurs 
Les rencontres ont lieu comme d'habitude à Linsmeau 
dans la jolie chapelle Notre Dame de la Colombe, 
de 14h15 à 15h30, selon la formule habituelle : 1/4 
heure de jeu dehors, 3/4 heure de prière chantée, 
gestuée, intérieure, spontanée, lecture d'un passage 
de la Bible et vie de Saint, 1/4 heure de goûter sous le 
tilleul. 
Voici les dates des rencontres de ce premier trimestre, 
les mercredis : 26 avril, 24 mai et 21 juin. 
Au plaisir de vous y retrouver ! 

Emmanuelle et Marie-Madeleine 

Prochains rendez-vous en        
Unité Pastorale 

 Dimanche des Vocations : 7 mai 2023 
Pentecôte – Confirmations : 28 mai 2023 
Dimanche de clôture de l'année : 25 juin 2023 


